

SOLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo concertado

Sub-Delegación de Prensa
y Propaganda del Estado
(Gobierno Civil)

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 11

Otra mejora local aletargada

II

A lo que escribí en Junio de 1893 hube de repetirlo veinte y cuatro años después —en Junio de 1917— corregido y ampliado, naturalmente, porque durante este otro lapso largo de aletargamiento del proyecto las circunstancias habían variado por completo, y, al machacar por ver de conseguir que se realizara la deseada mejora de poder tener un mercado cubierto digno de esta ciudad, forzosamente a las actuales de entonces hube de ceñirme.

La indicación que hice en la primera de dichas fechas para la obtención del solar donde construir el edificio no encontró eco en el Consistorio hasta el 27 Enero de 1906, y en esta fecha sólo en parte aún. En la sesión ordinaria del Ayuntamiento recientemente constituido propuso el nuevo Alcalde, D. Pedro Serra Cañellas, «el engrandecimiento de la plaza de la Constitución con el derribo del edificio S' Hostal y la cubrición del torrente Mayor en toda la longitud del tramo comprendido entre el puente y la calle de la Rosa, con lo que se agregaría a la Plaza la actual calle del Puente». No se habló para nada de mercado en la transcrita proposición, como se ve, y en el acta se hizo constar respecto a ella que «considerando la Corporación muy hermosa y aceptable este proyecto, como mejora de utilidad práctica para embellecimiento y ornato de esta población, acordó el nombramiento de una Comisión compuesta de los concejales que forman la de Obras más los Sres. D. Ramón Escalas Deyá, D. Juan Morell Coll, don Jaime J. Joy Castañer y D. Francisco Castañer Castañer, que, bajo la presidencia del señor Alcalde proponente, lo estudie y haga las gestiones preliminares por ver si es posible su realización».

Esta Comisión emitió su dictamen, del que dió cuenta al Ayuntamiento en 17 Febrero, y éste acordó por unanimidad aprobarlo y dar un voto de confianza al Sr. Serra para el nombramiento del facultativo a quien encargar la redacción del proyecto. Resultado de la gestión del Alcalde fué el nombramiento del arquitecto D. Francisco Roca Simó, que aprobó la Corporación en su sesión de 13 de Marzo siguiente, y este señor en la del 13 Agosto presentó al Ayuntamiento el proyecto de «reforma y ampliación de la plaza de la Constitución y construcción de una nueva Casa Consistorial», con su Memoria explicativa, planos, pliegos de condiciones y presupuestos, según el cual la mejora —sin contar las expropiaciones de las fincas urbanas S' Hostal y Ca'n Repic— había de costar la suma de 93.179'07 pesetas.

Fueron expuestos al público el proyecto y documentos anexos a efectos de reclamación, y no habiéndose producido ninguna, ni hecho observación alguna siquiera, en 13 Octubre se acordó elevarlo al señor Gobernador Civil de la provincia para la consiguiente aprobación. Después de esto ya no se volvió a hablar más del asunto —por el elemento oficial, se entiende— hasta el día 3 Enero de 1914. Otro lapso de cerca de ocho años de dulce y tranquila somnolencia!

Fué en esta fecha que el Ayuntamiento reunido en sesión ordinaria bajo la presidencia del Alcalde, D. Juan Puig Rullán, acordó «encargar al arquitecto D. Guillermo Reynés el estudio y redacción de un proyecto para la plaza de abastos y edificios para carnicería y pescadería en la superficie de terreno que resultaría cubriendo el torrente Mayor siguiendo la parte cubierta cerca del actual Matadero y con el solar de este edificio, la parte no urbanizada de la calle de Palou y los terrenos adjuntos, si fueran necesarios». Este acuerdo había sido motivado por haber tenido en cuenta la Corporación Municipal que «no puede emprenderse la realización del proyecto de ensanche de la plaza de la Constitu-

ción, en el que va incluido el derribo de la finca urbana S' Hostal, donde se hallan instaladas la Carnicería y Pescadería, sin antes tener locales habilitados donde poder efectuar la venta de estas subsistencias».

Y en la misma sesión propuso el Segundo Teniente de Alcalde, D. Salvador Oliver Castañer, que se gestionara la cesión, por la Compañía «Ferrocarril Palma-Sóller», a favor del Municipio del camino que resulta de la cubrición del torrente desde el puente hasta las inmediaciones del antiguo Matadero. Para efectuar estas gestiones fueron nombrados el Sr. Oliver, proponente, y los concejales Sres. D. Francisco Enseñat Mayol, D. Antonio J. Colom Casanovas y don Andrés Rullán Rullán, y el resultado fué favorable, pues que la Compañía otorgó la cesión solicitada al Municipio mediante algunas reservas que la Corporación Municipal aceptó.

A últimos del mismo año 1914 se otorgó ante el notario D. Pedro Alcover y Maspons la escritura de compra-venta del edificio S' Hostal, que pasó a ser propiedad del Municipio por la cantidad de 40.000 ptas., y el día 10 Abril de 1915 se empezó la demolición, pero sólo de la parte vieja, que era la contigua a la Casa Consistorial, por estimarse que amenazaba ruina. La otra, más nueva, que comprendía la pieza destinada a taberna y la Pescadería, conservóse y se hizo uso de ella algún tiempo más. Se derribó cuando fué cubierto este tercer tramo del torrente, muy a disgusto, por cierto, de gran número de personas enamoradas de las bellezas naturales de este valle, así de esta vecindad como de fuera, artistas e intelectuales de todos los ramos en particular, quienes de la ejecución de esta obra protestaron y desde la Prensa de la capital lo exteriorizaron y con los partidarios de la demolición sostuvieron prolongada polémica.

A pesar de esas protestas y de cuantos razonamientos se expusieron en pro y en contra, el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en Enero de 1906, y reiterado en 4 Septiembre de 1914 a propuesta del concejal D. Miguel Colom Mayol, fué cumplido al pie de la letra, y quedó la plaza de la Constitución ensanchada tal y como actualmente lo está, con excepción de la parte habilitada para Carnicería y Pescadería, que fué obra posterior, y por lo tanto sin que en el vasto solar resultante se levantara el deseado edificio proyectado para resguardar de la intemperie a vendedores y compradores en el mercado, ni que se construyera, con acceso al mismo, la nueva Casa Consistorial, que era y es también mejora necesaria.

Al recordar yo a los olvidadizos una vez más la construcción del mercado cubierto, haciendo hincapié por ver de lograrlo con mi artículo VII de la serie que, con el título de *Fantasías de un insu*, publiqué en estas mismas columnas el 16 Junio de 1917, acepté como bueno el sitio que el Ayuntamiento había señalado en su acuerdo del 3 Enero de 1914, por lo céntrico y bajo todos conceptos él más apropiado y conveniente que en la localidad se pudiera escoger, pues que, además de quedar equidistante de los extremos del casco de la población: calles del Cementerio y del Mar, Convento y Alquería del Conde, y ensanches del Celler y Ca'n Pereta de un lado y del Noguera por otro, reúne las ventajas de tener en abundancia agua corriente a su vera, con los desperdicios de la fuente de la Plaza y la acequia de la fuente de S' Olla, y para desagüe de la mucha que para la limpieza diaria se necesita el mismo torrente. Claro es que habrían de importarse una suma muy considerable las expropiaciones y los trabajos de esta construcción —pensé y dije entonces—; pero de este modo tendría Sóller como mercado

una obra acabada que, además de embellecer y dar importancia suma a la ciudad y mayores facilidades al vecindario para abastecerse, reeditaría un buen pico anual al Municipio, mayor del que hoy obtiene por los arbitrios sobre los puestos para la venta de carne, pescado, frutas y hortalizas, porque en el mercado cubierto se venderían, además, otros muchos artículos no comestibles que se venden ahora en tiendas o casas particulares exclusivamente.

Y a las precedentes líneas añadía renglón seguido: «La construcción debería ser de ladrillos o de cemento armado hasta cierta altura y el resto de cristales oblicuamente superpuestos en forma de persiana, hasta el tejado, siendo de hierro el armazón de éste y las columnas interiores que lo habrían de sostener. La distribución de los puestos de venta debería estar hecha, además de en toda la longitud de los diferentes lados del cuadrilátero, formando calles en todas direcciones en el ámbito del mismo, lo suficientemente anchas para que pudieran circular desahogadamente los compradores por el centro de ellas aun en el momento de la venta en los puestos de ambos lados, cuando hubiera en el mercado mayor animación. Y estos puestos deberían estar contruidos con sus correspondientes separaciones para garantizar la independencia y la seguridad de los vendedores que los tuvieran alquilados, con depósitos en el fondo cerrados con llave que sirvieran para guardar balanzas, medidas y otros utensilios, embalajes y demás que les conviniera no transportar a diario al terminarse la venta. El interior de dichos puestos debería tener enladrilladas todas las paredes con ladrillos blancos, barnizados, relucientes, y con otros de cemento el pavimento, con el fin de que pudiera lavarse todo con abundancia de agua diariamente después del cierre, y conservarse en completo estado de limpieza en todo tiempo, siendo con igual objeto de piedra alisada los antepechos en forma de mesa y todos los demás peldaños y estantales que para la instalación de artículos comestibles hubieran de servir».

Algunas otras indicaciones a guisa de consejos contenía el referido artículo, que no transcribo por no alargar ya más el presente. Por medio de ellas recalcaré mi parecer acerca de la conveniencia de que fuera adoptada la máxima sencillez en la construcción, y de que en la distribución de los puestos a los vendedores permanentes fuera preferido el sistema de separar lo más posible unos de otros los destinados a los mismos artículos, suprimiendo el anticuado y pernicioso englobamiento de las carnicerías y pescaderías, muy a propósito para mantener la convivencia entre los vendedores, evitando la competencia en los precios que a los compradores tanto puede favorecer, y a éstos les coarta la libertad de abastecerse donde más les convenga, pues que estando juntos los que expenden un mismo artículo forzosamente han de dar la preferencia a aquellos con quienes tienen algún compromiso de parentesco, de amistad o de gratitud por algún beneficio recibido, aun cuando el objeto que desean adquirir sea más caro o de peor calidad que el que venden otros con quienes el tal compromiso no existe.

Con lo dicho, y viendo lo que para mercado cubierto se construyó años después, se puede apreciar la enorme diferencia entre lo por mí propuesto y lo que quisieron hacer quienes se decidieron a llevar a cabo el mismo proyecto.

J. Marqués Arbona

URGE VENDER

Porción de tierra con casa situada en La Huerta —Agua propietaria. Libre. Precio razonable.

Informes: Rullán - Enseñat. - Bauzá 2-1.º

CUARENTA AÑOS ATRAS

11 Julio de 1908

En la sesión que celebró el Ayuntamiento el sábado próximo pasado se dió cuenta de una comunicación del Presidente de la Excm. Diputación Provincial en la que solicita a la Corporación Municipal autorización para instalar en los edificios de Santa Catalina y del Lazareto, de nuestro puerto, una colonia escolar de niños y otra de niñas, respectivamente. Acordóse acceder con gusto a la petición indicada.

El sábado último por la mañana fondó en este puerto el vapor mercante inglés Haujesund que procedía de Newcastle. Este buque fué portador de un cargamento de carbón mineral para el consumo de las fábricas de tejidos de esta ciudad. El miércoles se hizo a la mar.

El Inspector de carnes y víveres señor Riera examinó el lunes por la tarde la leche de vaca que expendía al público el vecino Juan Llabrés Torrens, y la encontró adulterada. Requevidó para que la llevase a la Casa Consistorial, en vez de atender lo ordenado urrojó dicha líquida al torrente y huyó. La Alcaldía impuso al Llabrés una multa de quince pesetas.

Durante el pasado mes de Junio se registraron en este Juzgado Municipal 16 nacimientos: 10 niños y 6 niñas, y 7 defunciones: 4 varones y 3 hembras.

Los periódicos de Palma han reproducido la gaceta publicada en muestras columnas referente a la carretera en proyecto de Sóller a Lluch, y algunos lo han comentado favorablemente. Son de «La Última Hora» las siguientes líneas: «En la prensa sollerense hemos leído las primicias de una noticia que nos es altamente simpática. Se trata de que por la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia se han comenzado los estudios para construir una carretera que partiendo de Sóller termine en Lluch. Quien conozca aquella sierra por la que ha de pasar la futura carretera comprenderá de cuánta importancia es, no sólo para el turismo sino para desarrollar la riqueza forestal de aquellas montañas. No es de ahora la idea de construir esta carretera; hace años que se tenía el propósito de unir el valle del azahar con el solitario monasterio, uniendo así dos regiones llenas de bellezas».

Esta tarde, a las cinco, tendrá lugar en el «Colegio de Santa María», que dirigen los Hermanos de las Escuelas Cristianas, la solemne distribución de premios a los alumnos que a él asisten. Se celebrará con tal motivo un festival que, por el programa que del mismo se ha publicado, promete ha de resultar agradable.

En la crónica necrológica de esta semana figuran dos nombres de personas en esta ciudad muy conocidas y apreciadas: D. Cristóbal Sbert, el popular Mestre Tòfol de sa Diligencia, y D. Antonio Bernat, el importante exportador y naviero que sostenía relaciones comerciales con la mayoría de los sollerenses establecidos en muchas poblaciones francesas. Falleció el primero el lunes, aquí, y el segundo el jueves, en Certe, víctima de aguda pulmonía. Ambos defunciones han sido en esta localidad muy sentidas.

ELS ESTELS

Al novici Jaume Rullán

Quin és el vostre llenguatge,
estels que en la nit sortiu,
donant an el cor soliu
celestial abeuratge?

Sembla descloure-us l'oratge,
quan l'horabaixa somriu,
quan a la terra el caliu
del roser, clou son fullatge.

Semblau àngels vigilants
aplegats pels tocs vibrants
i crismats dels campanars;

aplegats per l'oració
de l'Amic i de l'Amor
fulgurant crepuscular.

MIQUEL CASTANYER.

La Real.

Una exposición de trabajos escolares, y un fin de curso en el Colegio «Valle de Sóller»

Guardaba aún gratísimo recuerdo de la exposición escolar de las Escuelas Nacionales de Baleares, que ha tenido lugar en Palma; cuando fui invitada como ex-alumna para visitar la del Colegio «Valle de Sóller». He tenido siempre predilección por todas las cosas que directa o indirectamente traten de enseñanza; pero sobre todo he sentido siempre gran interés y cariño por todo lo que ha tenido lugar en el recinto del que fué mi primer Colegio. Si alguna vez he pasado ante sus rejas y no he podido detenerme a saludar a las que fueron mis maestras, a contemplar de nuevo mis clases y a ver las niñas, he mirado con cariño su jardín como escenario de las escenas felices de mi niñez; pero me he detenido y he penetrado en él y me he sentido en mi propia casa en sus días de alegría y también en sus días de tristeza. De los primeros recuerdo muchas excursiones, onomásticas, festivales escolares, estrenos de uniformes y muchos otros más. De los segundos sólo recuerdo un día de Enero cuando yo era ya una ex-alumna. El Señor había querido para sí a los ancianos y bondadosos padres de nuestras queridas profesoras. Aquel día no era el mismo colegio, las clases estaban vacías y las niñas entraban y salían silenciosas. Incluso aquellas que en las filas y en las clases no callaban nunca no sabían pronunciar ni una palabra, la tristeza de aquellos momentos también llegaba hasta su corazón.

Han pasado los años... Como saliendo de un forzado letargo ha vivido de nuevo el «Valle de Sóller» días de fiesta y de alegría. Las alumnas han vibrado de entusiasmo en la preparación de sus cuadernos y de sus labores para la exposición y han obtenido un éxito porque de todo ha habido en ella.

Sus cuadernos son el reflejo de las aptitudes naturales de cada una completadas por una acertadísima orientación. Dibujos perfectos y finísimos apropiados según los temas, redacciones preciosas y una pulcritud intachable en todos los trabajos. Labores de punto de cruz y de asis primorosísimas y sobre todo ejecutadas por manos muy jóvenes. Sí, muy jóvenes, porque en el «Valle de Sóller» como en muchos otros centros de enseñanza faltan alumnas mayores, alumnas que completen cabalmente sus enseñanzas y su formación. Se quedan casi al final del camino pero no tocan al fin. ¿Motivos? Muchos y distintos, razonables y sensibleros. Digo razonables porque hoy día los medios de vida son insuficientes en muchas familias. Y cuando la edad escolar se acorta, o mejor dicho no se prolonga todo lo posible por graves razones, la cosa tiene explicación y los padres o tutores que así lo disponen pueden tener lo que podríamos llamar tranquilidad de conciencia; pero cuando la vida escolar queda tronchada por deseos de ostentación, de pretensiones sociales, o por otros cambios de vida que están fuera de la edad de las educandas, no cumplen con su deber y faltan a los principios de la recta razón.

Que las alumnas del «Valle de Sóller» bajo el cuidado y apoyo de sus celosas maestras consigan con estas exposiciones y con su aplicación prolongar sus años de colegio en premio a su aprovechamiento, y cuando llegue forzosamente su despedida que sea como la de hoy, entusiasta, afectuosa y llena de gratitud hacia las que maternalmente y con espíritu de sacrificio las han preparado para caminar seguras por el áspero camino de la vida.

UNA EX-ALUMNA.

Donativo para la «Cruz Roja»

Por la Comisión Organizadora de la Carrera Ciclista celebrada el penúltimo domingo en el circuito de la calle de José Antonio se hizo entrega a D. Juan Vallcaneras Elias, como Vocal de la Comisión Local de la «Cruz Roja», de un donativo de veinticinco pesetas como gratificación por su asistencia a las mencionadas carreras, por si hubieran sido necesarios sus servicios.

Más que por la modestia del donativo queremos recoger este hecho en la presente Crónica por lo que tiene de ejemplar, por cuanto son muchos los que desconocen la existencia de la benemérita institución, que necesita de la cooperación de todos para poder atender a sus humanitarios fines.



D.^a Margarita Casasnovas Estades

Viuda de D.^a Antonio Casasnovas Magraner

falleció en esta ciudad el día 22 de Julio de 1948,

A LA EDAD DE 93 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Sus atribulados hijos: D.^a María, D.^a Paula y D.^a Margarita; hijos políticos: D.^a Antonia Frau Puig y D. Miguel Castañer Arbona; nietos; nietos políticos; biznietos; sobrinos y demás parientes (presentes y ausentes), participan a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida y les suplican tengan presente en sus oraciones el alma de la finada, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

Ampliación del equipo de fumigación

Por la adquisición de nuevos toldos

Prosiguen con la mayor actividad los trabajos de fumigación de los naranjales de esta comarca por parte de las brigadas de la «Fumigadora Sollerense».

Terminados los trabajos fuera de nuestro término, la segunda brigada regresó a esta población, habiéndose unido a la primera para activar la limpieza de los huertos sollerenses.

Para poder atender con mayor rapidez las peticiones de los huertanos que desean fumigar sus plantaciones para limpiarlas de los parásitos que las atacan, la «Fumigadora Sollerense» proyecta adquirir nuevos toldos con los que formar un tercer equipo. Actualmente se viene realizando la debida tramitación ante el Sindicato Vertical de Frutos y Productos Hortícolas, y tan pronto se consiga el correspondiente cupo de lona se procederá a la construcción de nuevos toldos, que permitirán atender a mayor número de demandas de fumigación.

La inauguración del patio del «Alcázar»

Ha sido fijada para el 4 de Agosto

Durante la presente semana han proseguido las obras de ornato que se vienen realizando en el patio contiguo al «Teatro Alcázar», las que, contrariamente a lo que se suponía, no han quedado terminadas hoy, por lo que se ha hecho preciso aplazar una semana más su inauguración.

Para dar lugar a los últimos toques sin premuras de tiempo, ha sido fijado para el miércoles día 4 del próximo mes de Agosto la inauguración solemne, la cual tendrá efecto con la presencia de las autoridades locales y la venida de la renombrada orquesta de Palma «Melodians», cedida para este acto por la Empresa del Jardín de Recreo «Olimpiás», de aquella población.

El mes de los fuertes calores

Empezó, según es tradición, el martes de la semana que hoy fine, día 20, y, por lo que vemos, la antigua sentencia de *Sa monja ho encén i es frare ho apaga* tampoco va a manó de quedar desmentida hogaño. Quienes lo han sido ya son aquellos agoreros que, al observar que los días de frescos vientos norteños y temperaturas relativamente bajas se prolongaban algo más de la cuenta, pronosticaron que no tendríamos verano este año, o que, caso de tenerlo, sería de muy corta duración.

Por de pronto, aunque un poco retardado, con respecto a lo anunciado oficialmente por el Calendario, el estío se ha iniciado ya en la temperatura, y con tal fuerza que, aún los más rezagados en quitarse la chaqueta y en dejar sobre una silla del dormitorio la manta de la cama, hanse visto obligados a hacer sin espera una y otra de estas operaciones de alivio, pues que ya es muy agradable cubrirse y airearse con una sola sábana y permanecer en casa en mangas de camisa.

Tenemos, sí, estación veraniega como todos los años; ya nadie puede dudar, y el vecindario, ni corto ni perezoso, se ha venido preparando con tiempo a defenderse de los ardores caniculares con apropiados refrigerios. Por esto es tan elevado el número de las casitas de baño que se han instalado en las playas de la pintoresca ensenada de nuestro puerto, y por esto circulan atestados de viajeros los tranvías todos los días y en especial los festivos, y por esto se organizan tan a menudo excursiones agradables a sitios frescos de la costa o de la montaña, y por esto va tomando tanto incremento en las familias modestas el gusto por las cenas al aire libre, a la orilla del mar, con sus pequeñuelos.

¡Felices quienes todos estos atenuantes de los fuertes calores, propios de este período del 20 Julio al 20 Agosto, pueden proporcionarse!

La Peregrinación Mundial a Santiago

La peregrinación organizada por la Juventud Católica Española, para los días 28 y 29 de Agosto, se ha convertido en un acontecimiento de resonancia universal.

Cien mil jóvenes españoles se disponen a marchar a Santiago en romería de santidad.

No se trata de un viaje de turismo, sino de algo muy difícil de comprender para quienes, llamándose católicos, sienten un recatado pudor en ocultar su catolicidad. Se trata, sencillamente, de todo un ejército de jóvenes que, como piensan en católico, quieren obrar en católico. De jóvenes que han decidido poner fin al catolicismo claudicante, formalista y negativo que ha logrado imponerse en amplias esferas sociales para volver a las esencias puras del Evangelio y hacer de ellas la norma de sus vidas y de la colectividad en cuanto puedan influenciarla.

Y este movimiento espiritual de la juventud española es el que ha encontrado un eco inesperado en todo el orbe católico. A Santiago irán peregrinos de la Argentina, Chile, Paraguay (en donde la peregrinación ha dado origen a la formación de un frente político-social cuyas repercusiones en la vida del país son imprevisibles), Ecuador, Venezuela, Costa Rica, Santo Domingo, Méjico, Estados Unidos (dos expediciones al frente de las cuales estarán los Obispos de Boston y Missouri) y Canadá. Irán también peregrinos de toda la Europa Occidental, especialmente de Suiza, Francia (tres expediciones, procedentes de París, Amiens y Toulouse) y Portugal.

La reacción de los pueblos frente a la peregrinación santiagoense sólo puede comprenderse si se tiene en cuenta el ambiente espiritual dominante fuera de España. Frente al odio y a la esclavitud del comunismo, se pretende restaurar el amor y la libertad de Cristo, tal como se respira en el Evangelio. Frente a la despreocupación religiosa de los países prósperos de América, se pretende volver a la espiritualidad. Y, naturalmente, el peligro que emana de estas dos tendencias que están avasallando al mundo, en donde menos se comprende es en España, porque aquí es en donde se manifiesta con menos fuerza. Por esto, las juventudes de todo el mundo, conscientes del momento crucial que vivimos, han visto en esta magna peregrinación española su esperanza para un pujante resurgir de la catolicidad. España se ha convertido, en su virtud, en lo que el Papa quiere que sea, Vanguardia de Cristiandad.

De Mallorca irán numerosos peregrinos a Santiago, figurando hasta ahora en las listas 1.200. Figuran en cabeza, entre los pueblos que aportan mayor contingente, los siguientes: Lloret de Vista Alegre con 35, Lluchmayor 37, San Juan 38, Montuiri 48, Inca interno 48, Manacor 50, Porreres 50, La Puebla 55, Felanitx 81, Palma 200.

El viaje costará unas 450 ptas. y se hará a bordo de una motonave destinada exclusivamente a los peregrinos mallorquines.

A. R. C.



Congregación Mariana

AVISO

Recibida una circular del Consejo Diocesano de Acción Católica, dando normas sobre la proyectada peregrinación a Santiago de Compostela, tenemos la satisfacción de comunicar a los Congregantes los extremos siguientes:

1.º La peregrinación mallorquina saldrá de Palma el 22 o 23 de Agosto haciendo el viaje en barco de Palma a Villagarica y de esta población a pie a Santiago (25 Kms.)

El itinerario de regreso será el mismo con posible escala en Lisboa.

2.º El precio será aproximadamente de unas 450 ptas. incluida la manutención.

3.º La Concentración de toda la Juventud está anunciada para los días 28 y 29 de Agosto.

4.º La admisión de inscripción finaliza el día 30 de Julio.

5.º Todos los Congregantes a quienes pueda interesar acudir a esta magna peregrinación pueden comunicarlo al Rdo P. Director o al Prefecto de nuestra Congregación o al Rdo. Consiliario de Acción Católica, quienes facilitarán toda clase de detalles.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

El viernes de la anterior semana llegaron, de Nancy, D. Martín Miró Morell; su esposa, D.ª María Eleurentin, e hijos.

Para pasar el verano aquí llegaron, el sábado, de Valencia, los esposos D. Jaime Coll Arbona y D.ª Rosa Rotger Colom, con sus hijos Srta. Catalina, Bartolomé y Antonio.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo D. Vicente Mas Coll, que vino esta semana de Marsella.

Procedente de Bézier, se encuentra también en esta ciudad, pasando una temporada con sus familiares, nuestro estimado amigo D. Bartolomé Mayol Trias.

Para pasar una temporada en esta población vinieron, el martes, de Marsella, los esposos D. Pedro Garcin y D.ª Catalina Ripoll Casals con su hijo Juan-José.

El jueves llegaron, procedentes de Ceuta, los distinguidos esposos D. Juan Ferragut Gabilondo y D.ª Catalina Marqués Rosselló.

SALIDAS

El sábado regresaron a Chaumont, después de unas semanas de permanencia aquí, D.ª Catalina Enseñat de Alemany y su hija Srta. Rosa.

Igualmente emprendieron el sábado viaje de regreso, a Charleville, D. Jaime Enseñat Rullán; su esposa, D.ª María Gallard Martínez, y sus hijas Srta. María-Magdalena y María-Antonia.

En su compañía y con el fin de vivir con ellos en Francia marchó su tía D.ª María Rullán Deyá.

El lunes salió para Uzés (Gar), para reunirse con su esposo, D.ª Magdalena Mari Frau de Arbona.

Para ir a esperar a su nieta, que viene de Puerto Rico, marchó ayer en avión, para Madrid, D. Juan Estades Albertí. Con él marchó su hermana D.ª Paula.

NATALICIO

En Barcelona, donde residen temporalmente, el domingo, 18 del actual, dió a luz felizmente a la tercera de sus hijitas la señora D.ª Esperanza Enseñat Juliá, esposa del industrial D. Bartolomé Enseñat Estrany.

La niña será bautizada con el nombre de Esperanza.

Seales enhorabuena.

PETICIÓN DE MANO

Por D. Simón Solivellas Coll y D.ª Salud Piñal Escovar, de Solivellas, y para su hermano D. Juan, médico de Esporlas, ha sido pedida a nuestros amigos D. José Ballester Ripoll y D.ª Antonia Pons Morell la mano de su bella hija Srta. Antonia.

La boda quedó concertada para en breve. Reciban los distinguidos prometidos y sus respectivas familias nuestra efusiva enhorabuena.

NOMBRAMIENTO

En el reciente concurso de Traslados fué nombrada Maestra Nacional de Deyá nuestra apreciada amiga Srta. Matilde Girbent Sureda, que regentaba la escuela de niñas de San Rafael, de Ibiza.

Por lo satisfactorio que es para ella este traslado, la felicitamos sinceramente.

NUEVO BACHILLER

En recientes exámenes efectuados en el Instituto de Física, de Lille (Francia), ha obtenido el título de Bachiller, con uno de los primeros números, el joven D. José Coll Puig, hijo de los distinguidos esposos don José Coll Alcover y D.ª Lucia Puig Ginestra.

Enviamos al estudioso joven nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva a sus padres y demás familiares.

BODA

Solemnidad inusitada revistió la boda de la distinguida señorita Antonia Colom Mayol y el culto joven D. Antonio Albertí Servés, Profesor de Idiomas en el Colegio de los SS. CC., celebrada el jueves, a las nueve y media de la mañana, en la Parroquia de la Natividad de Ntra. Sra. de Fornalutx, iluminada y adornada como en las mayores festividades.

La novia, ataviada con un riquísimo traje de época, entró en el templo del brazo de su señor padre, mientras en el órgano era interpretada una bella marcha nupcial. Bendijo el enlace el Rdo. D. Juan Mir Cura-Párroco de Valldemosa, quien celebró también la misa de velaciones.

Apadrinaron la boda: D.ª María R. Ser-

vés, Vda. de J. Albertí, madre del novio, y los esposos D. Miguel Colom Antós y doña Lucia Mayol Reynés, padres de la novia.

Certificaron el enlace con su firma los propietarios D. José Alberfi Arbona y don Salvador Sastre Albertí.

Terminado el solemne acto los noveles esposos, con sus familiares e invitados, pasaron al domicilio de la madre del novio, donde les fué servido por el «Bar Cristal», de esta ciudad, un espléndido desayuno, durante el cual la orquestina «Los Bohemios» interpretó las más bellas composiciones de su repertorio.

Los primeros días de su matrimonio los están pasando en Fornalutx, recibiendo a sus amistades, y el próximo lunes emprenderán su viaje de bodas.

A las felicitaciones que llevan recibidas unían la nuestra muy efusiva.

NECROLÓGICA

D.ª MARGARITA CASASNOVAS ESTADES

A la muy excepcional edad de noventa y tres años acabó sus días anteayer, jueves, la bondadosa D.ª Margarita Casasnovas Estades, viuda del antiguamente aquí conocido maestro albañil D. Antonio Casasnovas Magraner, habiendo dedicado grandísima parte de esta su larga existencia al cuidado de su casa, como mujer diligente, hacendosa y prudente, y al bienestar del esposo—mientras lo tuvo—y de los frutos de su amor como amante esposa y celosa y cariñosa madre, y recibiendo durante la otra, larga también, con la mayor solicitud, toda clase de atenciones de sus hijos, hijos políticos, nietos y biznietos, que la proporcionaron en el declinar de su vida una vejez y una ancianidad sumamente felices, cumpliéndose en ella con la mayor exactitud la popular sentencia de que «amor con amor se paga».

Su muerte, no obstante ser esperada por lo sabido que es que en este mundo nada es eterno, ha sido muy sentida, y no sólo de los suyos, que por sus excelentes cualidades morales entrañablemente la querían, sino que también de las numerosas amistades y demás personas de su trato.

Al caer de la tarde se rezó el Rosario en la casa mortuoria, verificóse seguidamente el desfile de condolencia de los asistentes ante los apenados deudos y a continuación el entierro, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y buen número de vecinos; y en la mañana de ayer se celebró en la parroquia de San Bartolomé, también con numerosa asistencia, solemne funeral en sufragio del alma de la finada.

Descanse en paz, y reciban todos los que lloran la eterna separación del ser querido alivio en su dolor y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 9 de Junio de 1948

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde accidental, D. Nicolás Arbona Oliver, y a la misma asistieron los Gestores señores Bonnin, Castañer, Alcover, Aguiló, Deyá y Colom.

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Oficio Gobernador-civil nombrando Alcalde y Gestores

Seguidamente dióse lectura a un oficio remitido por el Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia, nombrando Alcalde en propiedad a D. Nicolás Arbona Oliver y Gestores a los señores D. Juan Bauzá Rullán, D. Miguel Colom Rullán, D. Guillermo Mayol Marqués y D. Juan Estades Enseñat.

La Corporación se dió por enterada de dicho oficio y en consecuencia de lo dispuesto en el mismo se posesionó, acto seguido, del cargo de Alcalde en propiedad el señor Arbona.

Al objeto de recibir a los nuevos Gestores, salió en este momento del Salón Capitular el Sr. Alcalde, acompañado de los señores Bonnin y Castañer, quienes al cabo de poco rato volvieron a entrar en dicho Salón acompañados de los señores D. Miguel Colom, D. Guillermo Mayol y D. Juan Estades, los cuales, después de saludar a los demás asistentes a la sesión y de ocupar sus respectivos sillones, tomaron posesión del cargo de Gestor del Ayuntamiento en virtud del citado oficio del Excmo. señor Gobernador civil, no habiéndolo efectuado D. Juan Bauzá Rullán por no haber asistido al acto,

remitiendo una instancia, de la cual ordenó el señor Alcalde se diese lectura.

Renuncia del cargo de Gestor presentada por el señor Bauzá

Se dió lectura a la instancia suscrita por D. Juan Bauzá Rullán, mediante la que presenta la renuncia del cargo de Gestor del Ayuntamiento, debido a que por sus ocupaciones y actividades se ve obligado a constantes desplazamientos, por cuyo motivo—dice—su permanencia en esta ciudad es tan limitada que prácticamente imposibilita el que pueda dedicarse a otros asuntos y sobre todo a los municipales que, aunque a otra cosa no obliguen—añade—obligan a una permanencia que no podría cumplir.

La Corporación, enterada, resolvió remitir la referida instancia al Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, para su superior conocimiento y resolución que estime procedente.

Nombramiento Tenientes de Alcalde y Regidor Sindico

Seguidamente se procedió al nombramiento de los señores que han de desempeñar los cargos de Tenientes de Alcalde y Regidor Sindico, siendo designados: D. Celestino Bonnin Piña, para el cargo de Primer Teniente; D. Guillermo Castañer Rullán para el de Segundo Teniente, y don Jaime Colom Frontera, para el de Regidor Sindico.

Nombramiento de Comisiones

Se procedió a continuación a designar los señores que han de integrar las distintas Comisiones del Ayuntamiento, quedando éstas constituidas en la forma que publicamos en uno de los anteriores números de este semanario.

Ofrecimiento señores Alcalde, Gestores, Secretario e Interventor

En este momento hizo uso de la palabra el señor Alcalde, manifestando que se ofrecía en su nuevo cargo a sus compañeros de Consistorio para seguir laborando con interés y entusiasmo en cuanto redunde en beneficio de esta ciudad y de los intereses municipales que le están confiados, añadiendo que esperaba de todos su valiosa ayuda y cooperación para ello.

Tanto los señores Gestores que últimamente han sido nombrados como los que ya formaban parte de la Comisión Gestora agradecieron al Sr. Alcalde su ofrecimiento, ofreciéndose también ellos a la vez para colaborar en provecho de esta ciudad y de la buena administración municipal.

El Sr. Secretario, en nombre de todo el personal del Ayuntamiento, hizo constar que con verdadero afecto se prestará a la nueva Comisión Gestora una entusiasta cooperación en beneficio de los intereses de este Municipio. El Sr. Interventor se adhirió a dichas palabras.

Día y hora para las sesiones ordinarias

Se acordó celebrar las sesiones ordinarias cada quince días, los lunes en primera convocatoria y miércoles en segunda, a las diez y nueve horas. No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

- Día 14 Julio - Gloria María de las Nieves Mira Botella, hija de Antonio y Nieves.
Día 18 - Catalina-Francisca Valls Ferriol, hija de Juan y Francisca.
Día 20 - Juan-Bernardo Ripoll Figuerola, hijo de Bernardo y Margarita.

SEÑORA, COJA PUNTOS DE MEDIA

con el nuevo aparato de fabricación suiza

PUNT REX

Aplicable en sólo unos minutos a cualquier máquina de coser.

Sin quitar el aparato se puede seguir usando la máquina para coser, e incluso dos personas pueden trabajar al mismo tiempo, una cosiendo y la otra cojiendo puntos. Su precio es sólo de 315'00 pts

Pida más detalles a M. Cirerol, Batach, 21.

Cooperativa Agrícola "S. Bartolomé,"

AVISO

A todos los agricultores que tienen pendiente la retirada de Nitrato de Chile que les ha correspondido en el segundo reparto, de acuerdo con las declaraciones que formularon, se ha fijado un plazo, que terminará el día 31 del actual, para que lo efectúen. Los que desjen de retirar el abono en el plazo indicado se entenderá que renuncian a sus cupos.

Sóller, 23 Julio de 1948.—El Jefe de la Junta Rectora, Joaquin Reynés.

Excursión a Valldemosa del lunes

han quedado ya totalmente cubiertas las plazas disponibles

El anuncio de la excursión a Valldemosa, que organiza para el próximo lunes la Biblioteca de Cultura Popular, ha conseguido un éxito completo, pues a penas hecha pública la noticia quedaron ya cubiertas las plazas de que consta el autocar de la Compañía ferroviaria local.

En vista de ello se deseó agregarle el nuevo autocar más pequeño que también posee la citada Compañía, pero por tener que entrar en reparación se ha tenido que desistir de sus servicios.

Para dar satisfacción a todas las personas inscritas serán agregados a la expedición algunos autos de servicio público.

La partida ha sido señalada para el próximo lunes, a las ocho de la mañana, saliendo los coches de la plaza de España.

A la ida se visitará San Marroig, llegando a Valldemosa a las 9'30 para agregarse a la visita semanal al palacio del Rey Sancho, en la cual hay exhibiciones de danzas y cantos folklóricos. Después se visitará la Cartuja y seguidamente se saldrá para la Ermita, de Miramar, en donde se almorzará.

El regreso a Sóller se efectuará al anochecer.

Colecta de mañana en la parroquia en favor de los pobres

Conforme se anunció el domingo pasado desde el púlpito de la iglesia parroquial, mañana se efectuará, en todas las misas, una colecta para los fines benéficos del Setenario de Caridad de Acción Católica.

Será ésta la única colecta que se haga mañana en la iglesia parroquial, y la efectuarán varios miembros seglares del Secretariado. Por los mismos se está laborando eficazmente para dotarle de ingresos mensuales fijos, por medio de cuotas de bienhechores.

Instalación de una fuente en la calle de Cetre

Esta pasadas semanas ha quedado instalada en la calle de Cetre, a la altura de la calle de la Prosperidad, una nueva fuente para servicios de aquellos vecinos.

Esta nueva fuente recibe su caudal de la prolongación de la tubería que surtía la fuente de la plaza de América.

Es una mejora municipal que ha sido muy celebrada por el vecindario que se beneficia de ella, por cuanto abastece de agua potable de S'Uiet a una nueva porción del mismo.

«La Ciudad de Mallorca»

ha sido vertida al castellano esta humorística creación de M. S. Oliver

Pulcramente impreso en los talleres tipográficos «Mossén Alcover» acaba de aparecer un opúsculo que con el título de «La Ciudad de Mallorca» contiene la traducción de la celebrada producción literaria del clarísimo publicista mallorquín Miguel los Santos Oliver «La Ciutat de Mallorca», efectuada por nuestro antiguo y apreciado colaborador D. Bartolomé Forteza «El Sen Tòfol de sa Rota».

En un volumen en 4.º de 64 páginas, que valoran bellos dibujos de Miguel Fullana, Bartolomé Forteza nos ha dado una exacta traducción de aquella incisiva e irónica visión del alma mallorquina de principios del presente siglo, hecha por la mano maestra del ilustre autor de «L'Hostal de la Bolla». Con ella ha querido divulgar y poner al alcance de quienes no la conocían en su lengua original esta original creación de Oliver, como homenaje rendido a su autor, reproducida ahora en la «Revista del Circulo de Bellas Artes» de Palma, de la que ha hecho una tirada aparte.

Es una simpática iniciativa, por la que felicitamos sinceramente al Sr. Forteza, a quien agradecemos, además, el ejemplar que nos ha obsequiado.

PINTOR DECORADOR EMPAPELADOR JOSÉ SALAS Taller: Santa Teresa, 25 SÓLLER Se pintan COCHES, RÓTULOS MUEBLES y BICICLETAS Para encargos: Bauzá, 19 - ESTANCO

ALMACEN DE ESPARTERÍA, CORDELERÍA, ALPARGATERÍA, OBRA de PALMITO
CAPACHOS PARA MOLINOS ACEITEROS
ESPECIALIDAD EN ARTÍCULOS DE RAFIA Y CALZADO SPORT

Hija de S. Falconer

JUANA FALCONER

DESPACHO: Sindicato, 66 :: Teléfono, núm. 2067 :: PALMA DE MALLORCA

VIDA RELIGIOSA

La Fiesta de Ntra. Sra. del Carmen

En la Parroquia arciprestal se celebró el próximo pasado domingo solemne fiesta en honor de la Santísima Virgen del Carmen, preparada con devoto Novenario durante la Misa de las ocho de los días anteriores y el canto de Completas en la vigilia.

Con motivo de esta fiesta aparecieron hoguero adornados como nunca lo estuvieron el bello retablo y el suelo de la capilla en que la imagen de Aquella es venerada, con gran profusión y variedad de vistosas flores, siendo también espléndida la iluminación.

Consistió esta fiesta en Misa mayor a las diez y media, después de las Horas menores, de las que la de Tercia fué cantada con acompañamiento del órgano. También lo fueron las composiciones gregorianas *Orbis factor* y de *Angelis*, en los *Kiries* y *Gloria* la primera, y en el *Credo*, *Sanctus* y *Agnus Dei* esta última, por la escolanía y coro parroquiales, y por el público asistente. Oficiaron los Rdos. D. Gabriel Adrover, vicario, D. Miguel A. Castañer y D. Bernardo Pujol, de preste, diácono y subdiácono, respectivamente, y después del Evangelio pronunció elocuente panegirico de Ntra. Sra. del Carmen el Rdo. L. Jerónimo Pons.

Y por la tarde, a las cinco y media, se vistió el Escapulario carmelitano a los devotos que lo habían solicitado.

La Fiesta de San Vicente de Paúl

Por las Hermanas de la Caridad de los conventos de esta benéfica Institución del Puerto y de esta ciudad se celebró esta fiesta, con inusitado esplendor el domingo último en la parroquia de San Ramón de Penyafor, y el lunes, día 19, en la iglesia del mencionado convento de esta ciudad.

Las funciones religiosas de ambas, previamente anunciadas en esta misma sección de nuestra anterior edición, fueron muy lucidas, y a ambas asistieron numerosos fieles. Como dijimos, fueron los celebrantes, en la Misa solemne, el Rdo. Económico de la indicada Parroquia, D. Juan Sueca, en el Puerto, y el Rdo. D. Juan Canals, en la iglesia de esta ciudad; y los oradores sagrados que pronunciaron el panegirico del glorioso Santo festejado los Rdos. D. Juan Canals, Arcipreste, y P. Francisco Oliver, C. O., respectivamente.

CULTOS SAGRADOS

En la Parroquia de San Bartolomé.—*Hoý, sábado, día 24:* Por la noche, a las once, dará principio la solemne Vigilia que celebrarán los jóvenes de Acción Católica. La plática de presentación la hará el Rdo. Cura-Arcipreste, D. Juan Canals. La Misa y Comunión tendrán lugar a las cuatro de la madrugada siguiente.

Mañana, domingo, día 25: FIESTA DEL APOSTOL SAN JAIME, PATRÓN DE ESPAÑA. A las siete y media, Ejercicio y Comunió general para la asociación de Hijas de María. A las diez, Horas menores, y a continuación Misa mayor, con sermón. Al anochecer, a las siete y media, Rosario.

Martes, día 27: A las siete y cuarto, Misa y Ejercicio dedicado a la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa. A las ocho, durante la Misa, se dará principio a un Quinario como preparación a la fiesta de Santa Catalina Thomás, virgen valldemosina, que se celebrará en la Parroquia el domingo siguiente.

Sábado, día 31: Por la tarde, desde las cuatro hasta las siete, rezo del santo Rosario en la capilla del Sagrado.

En la Iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación (Convento).—*Mañana, domingo, día 25:* FIESTA DE LA COFRADÍA DEL SANTO CRISTO. Concluirá la Oración de Cuarenta-Horas con que esta fiesta es solemnizada. A las siete, Misa de Comunió general, con plática y motetes. A las diez y media, Misa solemne, con sermón por el mismo orador del Triduo, Rdo. P. Bartolomé Gayá, C. R. y

DE TEATROS

FANTASIO

Esta noche será estrenada en el «Fantasio» la impresionante producción policíaca *Sherlock Holmes desafia a la muerte*, película en la que como en ninguna se recoge la esencia de Conan Doyle, el creador del famoso detective Sherlock Holmes y de sus popularísimas aventuras.

Coinciden varios factores en el logro de este absoluto triunfo. Por una parte está el tema, uno de los más interesantes, narrado por el célebre escritor, y por otra la mejor interpretación que ha realizado Basil Rathbone en sus personificaciones de Sherlock Holmes. Otro factor importante es el ambiente en que se desarrolla la acción, que tiene lugar en Inglaterra y en el marco de una vieja mansión, repleta de misterios, en la que campea la sagacidad del gran detective.

Nigel Bruce, en su rol de doctor Watson, reitera la visión que de él se tiene de nula pericia policíaca, sin que ello le reste mérito para ser un buen elemento y que aprovecha Holmes en sus deducciones y trampas que prepara a sus perseguidos.

William Niel, director de la cinta, una vez más prueba sus conocimientos del séptimo arte y, mejor aún, en esta clase de películas, cuya buena cámara, lo ajustado del diálogo y perfecto doblaje la hacen agradable y entretenida al espectador.

De complemento se proyectará el film de ingenioso y divertido argumento *Seré tuya*, nuevo triunfo personal de la incomparable Diana Durbin.

ALCÁZAR

La más reciente interpretación de la juvenil estrella Diana Durbin, siempre predilecta de nuestro público por su arte y simpatía, será estrenada mañana en el «Alcázar».

Se trata de *Seré tuya*, cinecomedia de divertidísimo argumento, que permite a Diana hacer las delicias del espectador en un papel gracioso y sugestivo.

Cuanto admiran a la notable actriz y maravillosa cantante tendrán ocasión de regocijarse y deleitarse con su artista favorita a lo largo de una intriga ingeniosa de ambiente muy moderno. Y se sorprenderán cuando la voz de Diana Durbin interprete, como ella sola sabe hacerlo, una canción en español titulada «Granada», bella y original melodía. El cariño que la estrella siente por nuestro idioma, transmitido por su maestro de canto, culmina en esa interpretación lírica inolvidable.

Tom Drake, el sobrio galán americano; William Bendix, ya popular entre nosotros, y el veterano Adolfo Menjou, son los compañeros de Diana Durbin en el reparto excepcional de *Seré tuya*.

En el mismo programa se proyectará la original producción *Sherlock Holmes desafia a la muerte*, una auténtica producción policíaca.

En ambas funciones será proyectado el segundo documental taurino.

HULES Y MANTELES

Almacenes MORA

Dr. A. MOREY UMBERT

especialista en
GARGANTA - NARIZ - OÍDOS
y CIRUGÍA DE CARA

Participa al público sollerense
que ha reanudado su consulta.

Calle Rectoría, 18

exposición del Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las siete, función final del Triduo de Cuarenta Horas, y adoración de la milagrosa figura del Santo Cristo.

Nota.—Se puede ganar indulgencia plenaria en estos días de Cuarenta-Horas visitando al Santísimo, y en este último día visitando la capilla del Santo Cristo.

Miguel Fornés Grau

PRACTICANTE EN MEDICINA Y CIRUGÍA
PEDICURO - CALLISTA

Participa a su distinguida clientela y público en general, habiéndose trasladado su despacho en la calle de la Rectoría, n.º 5 - piso

HORAS DE VISITA: de 9 a 12 y de 8 a 9.

DEPORTES

FUTBOL

Mañana, «Sóller» - «Estación Naval» en plan de entreno y de pruebas

El pasado domingo se desplazaron a ésta varios elementos palmesanos que fueron sometidos a prueba mediante una sesión de entrenamiento. Los muchachos causaron buena impresión, aunque de ellos se puede decir poca cosa, pues un modesto pelotearío es suficiente para convencer acerca de todas las buenas cualidades de tal o cual elemento.

Mañana domingo se desplazarán por segunda vez para contender en partido de entreno con el fuerte conjunto de la Estación Naval.

Además también se tiene en proyecto la venida de un medio centro. Es un elemento que en la primera regional, es considerado una de las primeras figuras.

En el entreno también se notó en varios de los jugadores locales una recuperación muy grande. Quienes más se mostraron en forma fueron Palou, Bretones, Forteza, Ribas y Celiá.

Noticario

—Se sabe de buena fuente que el Sóller formará parte del Grupo Palma durante la temporada próxima, juntamente con los siguientes equipos: *Vulcania*, *Soledad*, *Collerense*, *At. Baleares R.*, *Mallorca R.* y filiales de estos dos últimos clubs.

—Se tiene el proyecto de construir en los dos primeros tramos de tribuna, una serie de palcos dotados cómodamente de varios asientos.

—En la última reunión celebrada por la Junta Directiva se acordó por unanimidad la formación de una comisión deportiva quedando integrada por los señores don Antonio Cortés, D. José M.ª Puig, D. Fernando Altaba y D. José Rullán.

—Porcel se ha retirado definitivamente del fútbol activo. Es casi seguro que ocupe su puesto el conocido defensa Pascual, que vistió la camiseta sollerense en la temporada de 1945, la del máximo auge del Sóller.

Otra Verbena

Para mañana, domingo, está anunciada otra nueva verbena que correrá a cargo de la orquestina local «Los Bohemios» que ya hace una temporada no se ve con frecuencia por el campo d'En Mayol.

También habrá el popular regalo sorpresa que esta vez parece va a ser el mejor de los que se hayan sorteado hasta la fecha.

Torneo Juveniles

Uranó, 8

Atómico, 3

Por fin llegó el ansiado torneo y vaya lluvia de goles la que cayó sobre el Atómico. Aquellos ex-leones del *Volador* sólo bregaron un poco en los primeros quince minutos, en que su delantero centro Sastre marcó los tres goles. Luego vimos un claro dominio del *Uranó* que se hizo el amo sobre el terreno de juego.

El Atómico se presentó muy flojo, especialmente el trío defensivo, en el cual destacó sin embargo, el portero Colom.

Los goles del *Uranó* fueron marcados por Magraner II cinco, Herrero dos y Castañer uno, de penalty.

El árbitro Sr. Magro, sin perder detalle. Cinco minutos antes del descanso los equipos estaban empatados a tres goles. Entonces tomó el *Uranó* su ventaja de un gol que persistió hasta el descanso.

Durante el segundo tiempo se acrecentó su ventaja con cuatro tantos más.

Uranó: Arbona - Vaquer, Magraner I - Bernat, Castañer, Llabrés - Bargañés, Colom, Magraner II, Herrero, Bernat B.

Atómico: Colom - Far, Mayol - Ribas, Girbent, Aguiló - Forteza, Isern, Sastre, Cortés, Mora.

El próximo partido del jueves, día 29, será entre el Atómico y el D. D. T. Veremos lo que va a pasar entre científicos e insecticidas.

OVIDIO.

Deportista sollerense...

Agradecemos en el alma tu espíritu cooperador demostrada con el número de solicitudes que llevamos recibidas de nosotros y correspondida tu buena voluntad y deseo de que el resurgimiento, ansioso por todos sea un hecho positivo y rápido. Por nuestra parte haremos en tu obsequio quizás más de lo que está a nuestro alcance y eso será forjando para ti un buen equipo.

Tenemos completa seguridad de lograr tal objetivo ya que el personal directamente encargado de tan difícil misión, tiene bien acreditado su prestigio y merece por tanto un amplio margen de confianza.

Ello será una muy justa correspondencia a la solvencia que nos otorgues y que de esperar que muy pronto, sin aguardar que llegue el día de San Bartolomé, podamos ver cubiertos el número de carnets que según nuestros bien estudiados cálculos son indispensables para aventurarse a dar una buena y agradable temporada de fútbol con un mejor equipo.

Continúa pues, tu público sollerense mostrando tu deportividad, alentándonos con tu entusiasmo y la constante afluencia de solicitudes a nuestra Secretaría. Y pronto verás logrado a satisfacción lo que es deseo unánime, nuestro y vuestro: tener un equipo digno, dignísimo de esta bella ciudad sollerense.

Fué nuestra promesa en la Asamblea de pasado Junio y estamos dispuestos a cumplirla, pues no se deben ni se pueden evitar las consignas dadas en tan solemne ocasión, que llevó en sí el primer alfiler para el inmediato resurgir del fútbol sollerense.

Sollerense deportista: No dejes de avisar mañana al campo d'En Mayol, donde tendrás sobre el terreno algo práctico de lo anteriormente expuesto.

EL DELEGADO DE P. Y P. DEL C. D. SÓLLER

ACUÁTICAS

Clasificaciones obtenidas en las competiciones deportivas de la Fiesta del Carmen

La premura de tiempo con que hubimos de escribir la reseña de los actos celebrados en el Puerto con motivo de la Fiesta Nuestra Señora del Carmen no nos permitió incluir en la misma una detallada relación de las diversas competiciones deportivas que hubo como números del programa de festejos.

Para dejar constancia de ellas y para estímulo de los equipos vencedores, a continuación nos es grato dar cuenta de los resultados conseguidos.

Tracción de cuerda

- 1.º Marinería Estación Naval.
- 2.º Infantería de Marina.
- 3.º Dotación «Almirante Miranda».

Salto acuático

- 1.º E. N.—Agustín Gutiérrez.
- 2.º Escuela de Armas.—Francisco Brea.
- 3.º E. N.—Manuel Gambin.

Natación

- 100 metros libre
 - 1.º E. N.—José Albiol.
 - 2.º E. N.—Juan Rosselló.
- 100 metros espalda
 - 1.º E. N.—Miguel Figuls.
 - 2.º E. N.—Vicente Torrent.
- 100 metros braza
 - 1.º E. N.—Emilio Martínez.
 - 2.º E. N.—Juan Grauches.

Regatas bote a remo

- 1.º Estación Naval.
 - 2.º «Almirante Miranda».
- Nuestra felicitación a los equipos vencedores.

FARMACIA DE TURNO

Mañana, Domingo
Licenciado D. MARTIN TORRENS
Plaza Calvo Sotelo, n.º 6